

Petit à Petit

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Mécanique Sans Frontières



N°224

Décembre 2023

ASSOCIATION

Les Aubiers – BP 301
127, rue Charles Tournemire
33 300 Bordeaux

Président

Patrick Beaulieu

Téléphone

05 56 39 67 30

Adresse "Mail"

mecaf33@gmail.com

Adresse du Blog

www.mecaf.wordpress.com

Blog et "Petit à Petit"

Christian Loubot

Page Facebook

Marinette Vergne

Instagram

Accès avec "mecaf_33"

Chers adhérents,

Je remercie une nouvelle fois toutes les personnes qui aident d'une façon ou d'une autre notre association. Cette année 2023, l'augmentation des cotisations *Urssaf*, la diminution de l'aide accordée à notre emploi aidé, et l'augmentation de notre loyer ont diminué fortement nos recettes, malgré une très bonne année de vente à la boutique.

Nous sommes en négociation avec la *mairie de quartier* et *Domofrance*, (notre bailleur) pour négocier une subvention ou une aide quelconque.

Depuis peu, une bénévole, *Mélanie*, vient en aide à Joëlle à la boutique.

Vous pouvez vous inscrire sur "*Instagram*" en tapant "**mecaf_33**" pour avoir des nouvelles de notre association en direct.

Notre technicien, que tout le monde ici appelle « *Momo* » est absent depuis plusieurs semaines pour raison de santé. Nous espérons qu'il pourra revenir parmi nous en 2024.

Mr Maurin, Maire de Bordeaux Maritime, nous a rendu une petite visite le 19 Décembre, à notre siège des Aubiers à Bordeaux. Nous lui avons parlé de nos problèmes, et en particulier de notre loyer trop élevé pour une petite association comme la nôtre. Nous lui avons dit aussi de "vive voix" que nous souhaiterions avoir une subvention de sa mairie pour 2024.

Joyeuses fêtes de fin d'année à tous nos adhérents et à leur famille



Bonne année 2024 à tous

Mission en Casamance au Sénégal en 2023

Village de Djibélor

Christian Loubot, en mission à Djibélor (banlieue de Ziguinchor en Casamance au Sénégal), a pu constater que l'installation faite fin 2022 fonctionne bien et est donc capable d'alimenter correctement en eau les lavabos et les toilettes de la crèche de l'association "Aline Sitoë Diatta"



Confection de solides étagères

De plus, cette année, "MécaSF" a fait réaliser du mobilier en bois pour cette crèche, par un menuisier local.

Celui-ci a fabriqué des étagères de rangement pour livres et documents scolaires, ainsi que des tables basses pour les petits enfants de la crèche.



Finition des tables basses

Villages de Synthia Kandio et Sare Keno

Patrick Beaulieu, au cours de sa mission en Casamance, s'est d'abord rendu à Synthia Kandio pour résoudre le problème du puits de l'école primaire.



Préparation des buses pour le puits ►

Depuis plusieurs années le puits de l'école primaire était à sec et les enfants allaient chercher l'eau à plus de 300m dans un autre puits. "MécaSF" et le Directeur de l'école ont mandaté un puisatier pour approfondir le puits d'environ 4m et aménager une margelle sécurisante.

◀ *Puisatier, Beaulieu, Directeur, Instituteur*



Patrick Beaulieu, à rencontré ensuite un groupe de femmes de l'association "Wakilaré" du village de "Saré Keno", proche de Kolda. Ces femmes souhaitent disposer d'un local de stockage pour leurs productions diverses (vêtements, poulets, œufs, cultures potagères, fruits, arachides), quelles iront mettre ensuite en vente. Cette année, avec un maçon recruté sur place, nous avons construit les murs de ce local.



Construction de fin 2023 ►

Le radier au sol et le toit seront achevés au cours de l'année 2024.

◀ *Des femmes de Wakilaré*



Village de Samtoulou

André Cendrez et Antoine Martin Romo ont été en mission à Samtoulou pour l'association "Les Jardins de Sirata". Ces jardins ont été récemment clôturés afin de les protéger des dégâts souvent provoqués par des bœufs ou des animaux divers. Les femmes du village ainsi que *Hamadou*, le Président de l'association "Les Jardins de Sirata" étaient très impatients de pouvoir arroser les nouvelles cultures en toute saison.



Réunion avant début de travaux

Il fallait en 15 jours construire un château d'eau capable de supporter une cuve de 2m³ d'eau.

Pour ce projet difficile à réaliser en si peu de temps, *P. Beaulieu* est venu aussi quelquefois prêter main forte.



Le château d'eau s'élève déjà

L'ensemble est composé de quatre piliers et d'une plateforme supérieure, le tout en béton armé. *Antoine*, nouvel adhérent, technicien dans le bâtiment, a été d'une aide précieuse pour la mise en œuvre de ce chantier. Une pompe de 400 watts, immergée dans le puits, alimentée par deux panneaux solaires de 300 watts, permet ainsi de remplir la cuve en deux heures.

Ci-dessous, on peut suivre en photo la progression rapide de cet important chantier



Antoine tout en haut !



La cuve est en place



L'eau s'écoule, bravo !



"Ouf", tout est fini...

Cette installation mise par "Mécanique sans Frontières" à la disposition de l'association est un outil précieux qui permettra des cultures en toute saison dans cette région au climat difficile.

Joyeux Lutins au Bénin

Jackie et José Tohouegnon, Directeurs de l'école dans laquelle sont nos 10 Joyeux Lutins, sont une fois de plus récompensés pour leur investissement et la qualité de l'enseignement prodigué dans leur école.

En effet, pour la quinzième année consécutive, le succès au Certificat d'Etudes Primaire est de 100%



De plus, cette année, deux élèves ont réussi le concours d'entrée à l'Ecole Militaire de Bembéréké (au nord du Bénin) et ont donc été admis dans cette école.

Le Bureau de "Mécanique sans Frontières" félicite vivement ces 10 élèves et leurs formateurs, tous présents sur les deux photos ci-contre.



Article sur les vélos

L'association "Mécanique sans Frontières" a reçu récemment une précieuse donation de vélos en bon état, pour la plupart. Il a fallu aller les chercher, et comme nous n'avons pas de place pour les stocker tous dans nos locaux des Aubiers, un adhérent de "MécaSF" a proposé de les prendre dans un bâtiment à lui, où on ira les chercher au fur et à mesure des ventes. Nous le remercions de cette proposition.

Quelques petits travaux de remise en état acceptable pour la vente sont souvent nécessaires, et sont assurés par deux membres du Bureau de "MécaSF".

Nous sommes ravis de vous présenter quelques vélos à vendre, VTC pour adultes et pour enfants (modèle "Frantic Giant"), pour un prix unitaire de 40€.

N'hésitez pas à vous rendre dans notre boutique solidaire pour les découvrir de plus près au 127, rue Charles Tournemire à Bordeaux (Quartier des Aubiers).

Vous pouvez aussi nous appeler pour obtenir plus de renseignements sur ces vélos au 05 56 39 67 30.



Réception du stock de vélos



▲ *Vélos à vendre* ▼



Préparation des vélos

Vide-grenier à Bourg-sur-Gironde

Nous sommes ravis de vous présenter quelques vues de notre récent vide-grenier. Tout d'abord, nous souhaitons exprimer notre sincère gratitude à chacun des donateurs des objets à vendre pour leur générosité, et aussi à chacun des bénévoles venus nous aider le jour du vide-grenier.



Grâce à votre soutien, nous avons pu collecter une somme assez importante au cours de cet événement.

Tous les gains récoltés seront entièrement reversés à l'association *Mécanique sans Frontières*. Cette contribution précieuse nous permettra de financer de nouveaux projets pour les mois à venir.

Merci encore à tous ceux qui ont contribué à faire de ce vide-grenier un succès.

◀ *Stand de "MécaSF" : vide-grenier de Bourg-sur-Gironde*